
Муниципальное бюджетное дошкольное образовательное 
учреждение «ЦРР-Детский сад № 11 «Светлячок» 

 

 

 

 

 

 

 

 

Консультация с родителями детей средней группы 

на тему: «Счастье — это когда тебя слышат» 

Воспитатель: Якубова М.С. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Каспийск 2024г.  

Brook
Штамп



Сегодня мы поговорим о важности умения слушать и слышать наших детей.  

Это не просто технический навык, а основа для формирования крепких и 

доверительных детско-родительских отношений, а также для полноценного 

развития ребенка. 

Дети в этом возрасте активно развиваются во всех сферах, и общение играет в 

этом процессе одну из ключевых ролей. Умение выражать свои мысли и чувства, а 

также слушать и понимать других, помогает детям адаптироваться к социуму, 

строить отношения и эффективно взаимодействовать с окружающим миром. 

 

Что значит «слышать» ребенка? 

Слушать ребенка означает не просто воспринимать звуки его речи, а понимать его 

мысли, чувства и потребности. Это значит: 

• Уделять ребенку полное внимание, когда он говорит, смотреть ему в глаза, не 

отвлекаться. 

• Задавать уточняющие вопросы, чтобы убедиться, что вы правильно поняли его. 

• Перефразировать его слова, чтобы показать, что вы его услышали, например: 

"Правильно ли я понимаю, что ты сейчас чувствуешь себя расстроенным?" 

• Принимать его чувства, даже если вы не согласны с ними, например: "Я 

понимаю, что ты злишься, но давай попробуем найти решение, которое устроит 

нас обоих". 

• Избегать оценочных суждений и критики, чтобы ребенок не боялся 

высказываться. 

 

Почему важно слышать ребенка? 

Когда мы слышим детей, мы: 

• Формируем у них чувство собственной значимости и ценности. 

• Укрепляем их доверие к нам. 

• Помогаем им развить навыки общения и самовыражения. 

• Создаем благоприятную атмосферу для их эмоционального и интеллектуального 

развития. 



• Учим их справляться с трудностями и решать проблемы. 

 

Как мы можем слышать детей в повседневной жизни? 

• Выделяйте специальное время для общения: регулярно выделяйте время, когда 

вы можете спокойно и без спешки поговорить с ребенком о его делах, 

переживаниях и мыслях. 

• Создайте доверительную атмосферу: Покажите ребенку, что вы любите и 

принимаете его таким, какой он есть. Создайте дома обстановку, в которой он не 

боится высказывать свое мнение и задавать вопросы. 

• Будьте активными слушателями: когда ребенок говорит, смотрите ему в глаза, 

кивайте, задавайте уточняющие вопросы. Избегайте перебивании и нравоучений. 

• Отражайте чувства ребенка: Помогите ребенку понять и выразить свои эмоции, 

отражая их в своих словах. Например, вы можете сказать: "Я вижу, что ты сейчас 

расстроен. Расскажи мне, что случилось". 

• Используйте "Я-высказывания": когда вы хотите выразить свое мнение, 

используйте "Я-высказывания". Это поможет избежать обвинений и сохранить 

уважительный тон разговора. Например, вместо "Ты всегда разбрасываешь 

игрушки" можно сказать: "Я расстраиваюсь, когда игрушки разбросаны". 

 

Слышать детей — это не всегда легко, особенно когда мы устали или заняты. Но 

это один из самых важных навыков, которые мы можем развить как родители. 

Когда мы слышим детей, мы создаем основу для их счастья и благополучия. 

Давайте вместе работать над тем, чтобы стать лучшими слушателями для наших 

детей! У вас есть вопросы? Давайте обсудим их. 




